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Du	Comité 

Une	année	avant	la	60ème	Assemblée	générale	des	Maîtres	de	sport	Macolin,	nous	avons	réfléchi	au	
développement	de	notre	association	professionnelle.	Cette	histoire	de	60	ans	de	notre	association,	
marquée	par	 l’empreinte	de	nos	membres,	me	rend	fière.	Grâce	à	votre	engagement	et	à	votre	 in-
térêt,	nous	continuons	d’exister.	La	plupart	des	associations	d’enseignants	du	sport	se	bat	pour	aug-
menter	le	nombre	de	ses	membres,	la	nôtre	continue	de	croître.	Bien	sûr	que	nous	enregistrons	des	
démissions	de	temps	à	autre,	mais	les	retraités	nous	restent	fidèles	la	plupart	du	temps.	L’important	
est	toutefois	la	relève,	car	c’est	à	eux	qu’appartient	l’avenir	et	c’est	à	eux	de	répandre	le	sport	dans	
le	sens	de	„l’esprit	de	Macolin“.	Certes,	 il	y	a	eu	pas	mal	de	changements,	et	 le	développement	du	
„paysage	éducatif	Sport“	est	parfois	difficile	à	comprendre;	il	est	d’autant	plus	important	que	notre	
association	 reste	 forte,	 qu’elle	 s’investisse	 pour	 les	 exigences	 sportives	 et	 qu’elle	 soigne	 son	 large	
réseau.	
	
Comme	annonce,	nous	avons	révisé	les	statuts,	qui	vous	ont	été	soumis.	Ensemble	avec	Hans	Babst,	
Christiane	 Beuchat	 et	moi-même,	 nous	 avons	 essayer	 d’effectuer	 les	 adaptations	 de	 telle	 façon	 à	
moderniser	notre	association.	Ce	qui	englobait	également	un	changement	de	nom,	afin	de	répondre	
aux	nouvelles	directives.	Ce	qui	nous	 importait,	 c’était	de	maintenir	 les	objectifs	et	 le	but	et	de	se	
développer.	Ainsi,	il	est	à	nouveau	possible	d’avoir	un	secrétariat,	financé	par	la	Haute	Ecole	Macolin,	
et	de	disposer	d’un	comité	au	complet.	Celui-ci	devra	évidemment	être	constitué	l’année	prochaine.	
Vous	allez	décider	de	notre	avenir	lors	de	l’AG.	Nous	sommes	curieux	et	sereins;	jusqu’à	présent,	les	
réactions	étaient	toutes	positives.	
	
Rebecca	Wüest	est	moi-même	étaient	présentes	lors	de	la	remise	des	diplômes	Bachelor.	Ce	fût	une	
cérémonie	très	particulière;	Professeur	Dr.	Hans	Ulrich	Gumbrecht,	enseignant	à	l’Université	de	Stan-
ford,	 tenait	 la	 laudatio,	 et	 ce	 à	un	niveau	 très	 élevé	et	plurilingue.	On	philosophait	 de	 Juvénal,	 en	
passant	par	Descartes	et	jusqu’à	Heidegger.	Mais	pour	les	futurs	enseignants/enseignantes	de	sport	
et/ou	scientifiques	du	sport,	tout	était	certainement	déjà	évident....	Le	cadeau	de	notre	association	
consistait	en	un	chronomètre.	
	
Membres	2018:	Nous	avons	enregistré	4	démissions	et	2	nouveaux	membres.	Le	nombre	actuel	de	
membres	est	de	517.	Nous	aurions	espéré	un	peu	plus	d’admissions.	Nous	nous	devons	certainement	
de	créer	de	meilleurs	contacts	en	amont	avec	les	étudiants.	Ce	qui	veut	dire	aussi,	qu’il	faut	trouver	
des	membres	plus	jeunes	et	qui	sont	plus	près	de	ce	qui	se	passe.		
	
Je	remercie	cordialement	mon	Comité	pour	cette	collaboration	et	amitié	pendant	toutes	ces	années.	
„Macolin“	nous	a	unis.	Mes	meilleurs	voeux	vont	à	tous	les	membres	du	Comité	qui	nous	quittent	et	
espère	vous	revoir	à	Macolin	en	tant	que	participants/tes	 lors	des	cours	de	formation	complémen-
taire.	
	
	



	

	
	

	
De	la	responsable	technique	MF	Sport	à	l’école	
	
Dans	mon	dernier	rapport,	je	me	posait	la	question	du	pourquoi	des	variations	du	nombre	de	partici-
pants	chanque	année.	Petit	retour	en	arrière:	Voici	les	chiffres	depuis	2010,	mon	premier	MF.	63*	-	
72	-	76*	-	43	-		58*	-	54	-	64*	-	34	-	58*...	Il	ne	sert	à	rien,	de	faire	passer	ces	données	dans	un	pro-
gramme	de	statistiques.	La	réponse	est	clairement	évidente.		
*	=	„Refresher“	
	
Facts	and	Figures	
	
MF	2017:	 	Très	engagé	à	la	boxe,	au	Unihockey,	à	l’escrime,	au	Pumptrack	et	au	Cricket.		
	 	Méthodiquement	pas	toujours	comme	appris,	mais	un	super	engagement	et	

feedback	de	la	part	de	tous	les	participants.	Merci	beaucoup!	
	
MF	2018:		 	On	the	road.	

58	inscriptions	incl.	Comité.	Dont	35	participant	participent	au	„Refresher“.	
	 	 	 	
MF	2019:	 	En	discussion.	Date	suit.	En	principe	à	nouveau	début/mi-septembre.		

Sans	„Refresher“.	
	 	 	 	
Mon	Quotidien:	 Discuter	des	 sujets	AMSDM	avec	Andrea	autour	d’un	 café,	 téléphoner	avec	

Marianne,	refiler	à	Robi	la	passionnante	théorie	J+S,	écrire	des	mails,	établir	
le	programme,	contacter	des	orateurs,	réserver	les	infrastructure	et	le	maté-
riel,	écrire	de	brefs	rapports.	

	
	
Pour	le	rapport	annuel:	
Votre	Présidente	Andrea	Zryd	et	votre	responsable	technique	Rebecca	Wüest	
	
	
	
	
Pour	la	traduction:	
Irène	Neveu	
	


